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Abstrak 

Penelitian ini menjelaskan tentang hubungan antara Wayang Thengul 

dengan aspek religius, tradisional, sosial, dan ekonomi masyarakat Bojonegoro 

pada tahun 1982. Lebih lanjut juga dapat menjelaskan bagaimana Wayang Thengul 

memainkan peran ganda sebagai upacara adat dan sumber penghasilan di 

Bojonegoro. Kelestarian Wayang Thengul ini harus dipertahakan karena beberapa 

kesenian Bojonegoro terancam hilang karena kurangnya generasi muda yang 

tertarik untuk menekuni kesenian tradisional tersebut.  

Penelitian ini berfokus pada, pertama bagaimana alur cerita pementasan 

Wayang Thengul pada upacara sedekah bumi dan nilai apa saja yang terkandung di 

dalamnya? Kedua, bagaimana dampak dari Lakon Wayang Thengul terhadap 

perekonomian di Bojonegoro? ketiga, bagaimana cara melestarikan kesenian 

hiburan melalui Lakon Wayang Thengul? Tujuan dari penelitian ini untuk 

mengetahui alur cerita pementasan Wayang Thengul pada upacara sedekah bumi 

dan nilai apa saja yang terkandung didalamnya, untuk mengetahui dampak dari 

Lakon Wayang Thengul terhadap perekonomian di Bojonegoro, untuk mengetahui 

cara melestarikan kesenian hiburan melalui Lakon Wayang Thengul, Dengan 

menggunakan metode penelitian sejarah dan pendekatan sosiologi kemasyarakatan, 

maka hasil dari penelitian ini menunjukkan dalam pagelaran Wayang Thengul 

terdapat beberapa nilai yang terkandung di Wayang Thengul terdapat nilai 

kesetiaan, nilai pengorbanan, nilai kepemimpinan, nilai keadilan, nilai kejujuran 

dan amanah, nilai spiritualitas, doa, nilai persaudaraan, persatuan dan nilai kearifan 

lokal. 

Kedua, Wayang Thengul memiliki peran yang signifikan dalam konteks 

budaya dan rekreasi di Kampoeng Wisata Thengul Bojonegoro. Wayang Thengul 

tidak hanya menjadi bagian dari warisan budaya yang di lestarikan, tetapi juga 

menjadi daya tarik utama bagi wisatawan yang berkunjung sehingga mampu 

meningkatkan perekonomian masyarakat Bojonegoro khususnya masyarakat 

Margomulyo. Ketiga, cara pelestarian Wayang Thengul, juga di masukkan dalam 

peta wisata daerah, menegaskan perannya sebagai aset budaya dan pariwisata. 
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Dinas Pendidikan Provinsi Jawa Timur dan Kabupaten Bojonegoro turut 

melestarikan kesenian ini melalui pembelajaran seni budaya di sekolah dan festival 

dalang pelajar 

Kata Kunci : Kesenian Tradisional, Sedekah Bumi, WayangThengul. 
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Abstract 

This study explains the relationship between Wayang Thengul and the religious, 

traditional, social, and economic aspects of the Bojonegoro community in 1982. It 

can also further explain how Wayang Thengul plays a dual role as a traditional 

ceremony and a source of income in Bojonegoro. The preservation of Wayang 

Thengul must be maintained because several Bojonegoro arts are threatened with 

extinction due to the lack of young people interested in pursuing these traditional 

arts. This study focuses on, first, how is the storyline of the Wayang Thengul 

performance at the earth alms ceremony and what values are contained in it? 

Second, how is the impact of the Wayang Thengul Play on the economy in 

Bojonegoro? Third, how to preserve the entertainment arts through the Thengul 

Wayang Play? The purpose of this study is to find out the storyline of the Thengul 

Wayang performance at the earth alms ceremony and what values are contained 

therein, to find out the impact of the Thengul Wayang Play on the economy in 

Bojonegoro, to find out how to preserve the entertainment arts through the Thengul 

Wayang Play, By using historical research methods and a social sociology 

approach, the results of this study show that in the Thengul Wayang performance 

there are several values contained in the Thengul Wayang, there are values of 

loyalty, values of sacrifice, values of leadership, values of justice, values of honesty 

and trustworthiness, values of spirituality, prayer, values of brotherhood, unity and 

values of local wisdom. Second, Wayang Thengul plays a significant role in the 

cultural and recreational context of the Thengul Tourism Village in Bojonegoro. 

Wayang Thengul is not only a preserved cultural heritage but also a major tourist 

attraction, boosting the economy of the Bojonegoro community, particularly the 

Margomulyo community. Third, the preservation of Wayang Thengul, including it 

on the regional tourism map, emphasizes its role as a cultural and tourism asset. 

The Education Office of East Java Province and Bojonegoro Regency also 

contribute to preserving this art form through arts and culture learning in schools 

and student puppeteer festivals. 

Keywords : Traditional Arts, Sedekah Bumi, Wayang Thengul. 
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لملخصا  

شرح  بحث هذا ي ة ال علاق ين ال غ ب ان واي غول ال ن ي ب ث جوان ية وال ن دي  ال

ة يدي ل ق ت ية وال تماع ة والاج صادي ت ي والاق تمع ف غورو مج ي وجون ي ب  .1982 عام ف

ما ضح ك و ا ي يف ايضي عب ك ل غ ي ان واي غول ال ن ي ا ث ا دوري فه مًدوجي ص و  تقليدييا اقسيا ب

ا لدخل ومصدري ي ل غورو ف ي وجون جب .ب فاظ ي ح لى ال ةاس ع مراري غ ت ان واي  ال

غول ن ي ن ث عض لأ نون ب ف ة ال يدي ل ق ت ي ال غورو ف ي وجون ار مهددة ب دث الان  ب

بب س لة ب تمام ق يل اه ج شاب ال تها ال س ممار ً .ب رك بحث هذا ي لى ال ين ع ت قا  ن

ين ت ي س ي يف ،اولايأ :رئ كون ك سل ي ل س صة ت غ عرض ق ان واي غول ال ن ي ي ث  ف

سم ية، السّدقة مرا ض يم هي وما الأر ق تي ال ا  ال أث نها؟ ضم ت ير هو ما ،نييات أث  ت
غ عروض ان واي غول ال ن ي لى ث صاد ع ت ي الاق غورو؟ ف ي وجون يف ،ثالثيا ب كن ك م  ي
فاظ ح لى ال نون ع ف ية ال يه ترف غ عروض خلال من ال ان واي هدف ال غول؟ي ن ي  هذا ث

بحث ى ال ة :إل سل معرف ل س صة ت غ عرض ق ان واي غول ال ن ي ي ث سم ف ة مرا سدق  ال

ية، ض يم الأر ق تي وال ة ال نها،أمعرف ضم ت ير ي أث غ روضع ت ان واي غول ال ن ي لى ث  ع
صاد ت ي الاق ة ف غورو،أومعرف ي وجون ية ب ف ي فاظ ك ح لى ال نون ع ف ية ال يه ترف  ال
غ عروض خلال من ان واي تخدام ال س ا غولأأوب ن ي نهج ث بحث م خي ال تاري ة ال قارب م    وال
ية وج يول س سو ية، ل ع تم مج إن ال ج ف تائ بحث هذا ن ي ان تهظهر ال غ عروض ف ان واي  ال

غول ن ي وجد ث يم، عدة ت نها ق يمة :م اء، ق وف يمة ال ية، وق ضح ت يمة ال يادة، وق ق  ال

يمة ة، وق عدال يمة ال صدق وق ة، ال ان يمة والأم ية وق روحان دعاء، ال يمة وال وة وق  الأخ

وحدة، يمة وال كمة وق ح ية ال ل مح عب ،ثانييا .ال ل غ ي ان واي غول ال ن ي ا ث ا دوري ي مهمي  ف

ياق س ي  يهأف ترف ةأوال قاف ث ة ال ري ياحة ق س غول ال ن ي ي ث ـ ف غوروأف ي وجون  ب
غ ان واي غول ال ن ي تراث من جًء مجرد يهعتبر لا ث ي ال قاف ث ذي ال يه، يهحافظ ال ل  ع
ل بح ب ص ا ا سي جذب عامل ايضي ي ياح رئ س ل ن، ل ري ًائ ساهم مما ال ي ي ً ف عًي  ت

صاد ت لي، الاق مح ا ال ي خصوصي قة ف نا يو م فاظ جهود تهشمل ،ثالثيا  .مارغومول ح  ال

لى غ ع ان واي غول ال ن ي ي إدراجه خلال من ث اة ف سي خري ية، احةال ل مح د مما ال ؤك  ي

صل دوره أ ي ك قاف ياحي ث س ما .و ة تهسهم ك ري ية مدي ترب يم ال ل ع ت ي وال ظة ف  محاف

ية جاوة شرق عة ال قاا غورو وم ي وجون ي ب فاظ ف ح لى ال فن هذا ع س خلال من ال دري  ت

نون ف ية ال قاف ث ي ال مدارس ف يم ال نظ ات وت غ مهرجان دالان لالاب ال  .ل

لمات ك ية ال تاح ف م نون   :ال ف ة ال يدي ل ق ت ات ،ال صدق ية، ال ض نجول الأر ي  ث

ج ان .واي


